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Резюме
Цель. Сравнительная оценка частоты и структуры пациентов, прошедших стационарное лечение по поводу острой па-

тологии глаза до и во время пандемии новой коронавирусной инфекции (COVID-19).
Материал и методы. Проведен количественный анализ 826 пациентов, получивших лечение по поводу различной острой 

патологии глаз в Хабаровском филиале ФГАУ «НМИЦ «МНТК «Микрохирургия глаза» им. акад. С. Н. Федорова» Минздрава Рос-
сии (Филиал) за временные периоды: с мая 2018 года по февраль 2020 года (первый) и с марта 2020 года по конец декабря 
2021 года (второй). Проведена оценка частоты и нозологических форм заболеваний, приведены примеры наиболее тяжелых 
случаев заболеваний и травм.

Результаты. За первый период было пролечено 318 пациентов, за второй период – 508 пациентов. Во втором периоде 
отмечено увеличение числа пациентов с острой патологией глаз в 1,6 раза. В обоих периодах превалировали пациенты с 
воспалительными поражениями увеального тракта: до пандемии − 179 глаз, во время пандемии − 243 глаза. Также во втором 
периоде зарегистрировано 29 случаев тяжелых ожогов роговицы II и III степени.

Заключение. Всем пациентам, обратившимся в Филиал в исследуемые периоды, нуждающимся в неотложной офталь-
мологической помощи, она была оказана своевременно и в полном объеме. Пандемия COVID-19 внесла значительные кор-
рективы в работу всего Филиала, в том числе и в работу комплексно-реабилитационного отделения, в виде увеличения числа 
пациентов с острой патологией глаз в 1,6 раза.

Ключевые слова: пандемия, COVID-19, неотложная помощь, острая патология глаз

Abstract
Purpose. Comparative assessment of frequency and structure of patients who underwent inpatient treatment for acute eye 

pathology before and during the coronavirus infection (COVID-19) pandemic.
Material and methods. A quantitative analysis was carried out in 826 patients treated for various acute eye pathologies in the 

Khabarovsk branch of the S. Fyodorov Eye Microsurgery Federal State Institution (the Branch) for the time periods: from May 2018 to 
February 2020 (the first) and from March 2020 to the end of December 2021 (the second). An assessment of frequency and nosological 
forms of diseases was carried out, examples of most severe cases of diseases and injuries were given.
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Results. For the first period, 318 patients were treated, for the second period - 508 patients. In the second period, there was 
significant increase in number of patients with acute eye pathology by 1.6 times. In both periods, patients with inflammatory lesions 
of tuveal tract prevailed: before the pandemic - 179 eyes, during the pandemic - 243 eyes. Also in the second period, 29 cases of severe 
burns of the cornea - II and III degrees were registered.

Conclusion. All patients who applied to the Branch during study periods and needed emergency ophthalmic care were provided 
in timely manner and in full. The COVID-19 pandemic has made significant adjustments to work of the entire Branch, including work 
of Complex Rehabilitation Treatment Department in form of increase in number of patients with acute eye pathology by 1.6 times.

Keywords: pandemic, COVID-19, emergency care, acute eye 
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Таблица

Структура острой офтальмологической патологии 
в Филиале до и во время пандемии COVID-19

Виды заболеваний
Период Разница 

между исследуемыми 
периодами

Май 2018 г. − 
февраль 2020 г.

Март 2020 г. − 
декабрь 2021 г.

Кератоконъюнктивиты 19 8 -11

Кератиты 28 62 34

Кератоуветы 36 74 38

Иридоциклиты 13 41 28

Увеиты 166 202 36

Тяжелые язвы роговицы 11 24 13

Тяжелые ожоги роговицы (II, III ст.) 0 29 29

Эписклериты 4 6 2

Невриты зрительного нерва 17 28 11

Ишемическая нейрооптикопатия 24 34 10

Всего 318 508 190
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